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Наши интервью
В одном из прошлых номеров 

«Молодого строителя Сибири» мы 
уже сообщали номера групп, ко
торые стали лучшими по итогам 
зимней сессии. Предлагаем ин
тервью со студентами одной из 
этих групп — А 15-2.
— Прежде всего, ребята, позд
равляю вас: ваша группа по ус
певаемости вышла на первое ме
сто среди вторых курсов всего 
института. Скажите, как вам это 
удалось!

Идеолог группы Иван Артемьев:
— Ко многим группам более или 
менее применима пословица «В 
семье не без урода». Я имею в 
виду тех ребят, которые являют
ся тормозом группы по успевае
мости, ее «позорным пятном». У 
нас таких нет. Вероятно, все 
очень просто — все ребята и 
девчата в группе очень хорошие, 
друг другу в помощи никто и ни
когда не откажет. Чувство ответ
ственности у нас на нужном уров
не.
—То есть, вы считаете, что все 
дело в хорошем наборе группы!

Комсорг Елена Сударева:
— Это, конечно, тоже сыграло 
большую роль. Но если посмот
реть с другой стороны, каждый 
ведь мог учиться хорошо сам по 
себе, а этого не случилось. Мое 
мнение: ребята очень общитель
ные, доброжелательные, актив
ные, некоторые даже азартные.

Например, наш физорг Сергей 
Каверзин.

Сергей, вы успешно совмещае
те учебную и спортивную дея
тельность!
— По-моему, да. В последних со
ревнованиях среди факультетов 
наша группа заняла I место по 
теннису, волейболу, в лыжных 
гонках. Ожидаем первое место 
по плаванию.

От себя добавлю, что Сергей, 
(как впрочем и многие другие ре
бята), учится только на 4 и5, 
Троечников, не получающих сти
пендию, всего двое: Галина Дол
гова (она перевелась из Иркут
ского политехнического) и Жанна 
Корабельникова, но и они, как 
говорит Лена Сударева, старают
ся: кому лишняя стипендия?

Кстати, не только в отношении 
спорта ребята легки на подъем. 
Они не отстраняются ни от одно
го мероприятия в институте. В 
факультетской агитбригаде из 
группы постоянными участницами 
являются Лена Бобрик, Света 
Скобелина, Лена Пырсикова.

И хотя все ребята в группе не
плохие, ия необходимо умело ор
ганизовать. И, судя по результа
там, это неплохо удается ее 
«треугольнику» — Лене Сударе- 
вой, старосте Виктору Сиделеву 
и профоргу М. Гигаури.

Л. КРИКУН 
наш корр

Не так давно комсомольская организация строительного факультета считалась лучшей в нашем институте. К сожалению, сегодня этого о ней не скажешь. В большой степени на перемены (в лучшую или худшую строну) влияет работа факультетского бюро ВЛКСМ . Сегодня можно сказать, что бюро СФ  не является организатором интересной работы на факультете, лидером в студенческой жизни. Члены бюро называют много причин по этому поводу — пассивность рядовых комсомольцев, отсутствие опыта работы в бюро, работа III курса на стройке и др. По не у всех хватает смелости назвать еще одну — личная неорганизованность, низкая требовательность к себе, слабое чувство ответственности за порученное дело.В коллективе бюро ВЛКСМ  СФ  нет не только сплоченности, но и вожака, который бы смог и повести за собой, и потребовать с других выполнение дела.Па совместном заседании комитета ВЛКСМ  КИ СИ  и факультетского бюро работа секретаря бюро ВЛКСМ  СФ  О Филоненко была признана неудовлетворительной. Решено освободить ее от обязанностей секретаря и рекомендовать на должность зам. секретаря по идеологической работе. Комсомольскому собранию СФ  рекомендовано вывести из состава бюро зам. секретаря В. Сутягина и А . Курдюкову.

В КОМИТЕТЕ ВЛКСМЗа неудовлетворительное отношение к обязанностям члена бюро ВЛКСМ  факультета комитет комсомола:— объявил строгий выговор О. Филоненко, А . Курдяковон, выговор — В. Сутягину;— строго указал Т. Чилову, Т. Верхотуровой, А . Федоровой, Н. Гришан.Факультетскому бюро поручено провести собрание по выборам секретаря и членов бюро. Временно исполняющим обязанности секретаря бюро выбрали Н. Шуменкова.Комитет ВЛКСМ  рассмотрел итоги конкурса стенгазет, посвященного 8 Марта. Большинство групп выпустили не газеты, а поздравления к празднику. Очень жаль, что члены редколлегий «забыли» рассказать в газетах о девушках своих групп, хорошо показавших себя в учебе и общественной работе. I место в конкурсе присуждено студенческому отряду «Буревестник» (командир А . Ситников, комиссар — Т. Трифонова). В награду ему — Почетная грамота и денежная премия. За выпуск праздничных поздравлений объявлена благодарность редколлегиям групп — А  15-1, 15-2, 25-1, ' 13-1,ДС 26-1, 26-2, 25-2, 25-3, 1-4-1, 13-1, С  16-2, 16-1, 15-1, 15-2,

II 26-2. 26-3, 15-1, 15-2, 25-1, 14-3, 23-1, отрядов «Спектр», «Эксперимент», «Чайка», «Магистраль».Предложено факультетским бюро ВЛКСМ  заслушать редколлегии групп, не выпускавшие стенгазеты в этом году.Комитет ВЛКСМ  утвердил составы институтских коллективов: вокально-инструментального ансамбля (рук. Ю . Яковлев, гр. ДС 14-1) и ансамбля политической песни «Товарищ» (рук. С . Лысиков, гр. И 14-3)Утверждены членами институтской комиссии по новому набору — М. Тутуев, гр. Д С 15-4, Т. Лазаренко гр. И 13-3, Е. Рындина.Утверждена и. о. ответственной за культмассовую работу в бюро ВЛКСМ  Ф И СС — Ю . Сабинина гр. II 15-3.Комитет ВЛКСМ  единогласно утвердил решение факультетского бюро ДСФ  об исключении из рядов ВЛКСМ  А . Волкова, бывшего секретаря бюро.Объявлен строгий выговор с занесением в у/карточку:— О. Филипповой, гр. ДС 15-2, за недобросовестное отношение к обязанностям члена бюро ВЛКСМ  ДСФ ,— О. Чуфистовой, бывшей ст- ке гр. ДС 25-1, за непринятие мер к нарушителям Указа о борьбе с пьянством.
ЕЩЕ РАЗ ОБ АЛКОГОЛЕ

Академик АМН СССР, лауреат средств, отчисленных на здраво- 
Ленинской премии Ф . Г. Углов охранение, 
известен всей стране как актив
ный сторонник и борец за тру- В середине XIX  века в России 
довой, трезвый образ жизни. В прокатились крестьянские анти- 
своих книгах и публикациях он на алкогольные бунты против спаи- 
основании своего более чем 50- вания русского крестьянства, за
летнего опыта работы хирургом 
раскрывает, какой большой вред 
приносит здоровью человека упо
требление алкоголя в любых до
зах.

участие в них более 111 тыс. чел, 
были осуждены.

В 1917 г. после Октябрьской 
революции за самогоноварение 
давали наказание — 5 лет тюрь- 

Потребление алкоголя (1 л чи- мы, за появление в нетрезвом
стого алкоголя равен 2,5 л вод
ки) на душ у населения в год в 
России и СССР с 1900 по 1983 г.г.

виде в общественном месте — 
1 год принудительных работ.

годы
1905 г.
1910
1914

1914— 1925 (сухой закон)
1926
1940
1952
1980
1983

кол-во (л)
3.5
3.6
4.6

I декрет Советской власти — о 
мире, 2 — о земле, третий — 
декрет о сухом законе в России.

В Красной Армии был неписа
ный закон: если комиссар был 
замечен пьяным, он подлежал 
расстрелу.

В 1913 г. в царской России 
43% взрослых мужчин были 
трезвенниками, в 1979 г. — их 
оказалось 0 ,6% . Женщин — трез
венниц было 90% , в 1979 г. — их 

12 л алкоголя — это 30 л вод- оказалось 2,4% . 
ки на каждого советского чело- 1913 г. — в России 95% юно- 
века в год! шей и девушек до 18 лет не

. пробовали алкоголь.Алкоголь в организме челове- г _  в с с с р  такОВЫХ ока.
_ а ^ . ЖИ-ТС! . . ^ Л . УТОК: - ? а1 ^ . аЯ залось менее 5% .

По данным Всемирной органи-

0,9
1.9
1.9 

10,8 
12,0

в первую очередь мозг, органы 
пищеварения, половые органы.

В 1980 г. в Вологодской области 
была 1 школа для дебильных де
тей, а в 1984— 18, в г. Донецке 
было 4, в 1984 г. —  38. В Крас
ноярском крае таких школ сегод
ня 79.

По причине алкоголя произво-

зации здоровья в мире под влия
нием алкогольного опьянения со
вершается до 50% изнасилова
ний, до 72% вооруженных напа
дений, до 86% убийств.

Л. Н. Толстой: «... Трезвому со
вестно то, что не совестно пья
ному. Этими словами высказана 

дительность труда падает на 15%, основная причина, по которой 
на лечение алкоголиков идет 40% люди одурманивают себя».

Чехословацкие ученые показа
ли, что кружка пива, принятая 
шофером перед выездом, увели
чивает кол-во аварий в 7 раз, 
прием 150 граммов водки — в 30 
раз, а 300 г. —  в 130 раз по 
сравнению с трезвыми ш офера
ми. :

По данным ВОЗ ежегодно на 
автомобильных дорогах мира по
гибает 250 тыс. чел. Пьяница ред
ко садится за руль. Управляет 
машиной тот, кто выпил «куль
турную», «умеренную» дозу.

Западные исследователи ут
верждают, что пьянство —  «рус
ская болезнь», изначально при
сущая русскому народу. Но вот 
цифры: в 1910 г. употребление 
алкоголя на душу населения со
ставляло: в России — 3,6 л, во 
Франции — 22,9 л, в Италии — 
17,3, в Швейцарии — 13,7, в Ис
пании — 10,8, Бельгии — 10,6.

В 1975 г. сессия ВОЗ официаль
но признала алкоголь наркоти
ком, разрушающим человечес
кое здоровье. Точно такой же 
наркотик, как марихуана, героин, 
гашиш.

Народы Франции и Италии пьют 
только сухие вина, но до послед
него времени они шли на устой
чивом первом месте в мире по 
количеству потребляемого алко
голя и проценту рождаемых де
бильных детей.



СДВИНУТЬ ДЕЛО с МЕРТВОЙ ТОЧКИ
тарь бюро, как исключенный из в самом начале отвели свои кан-

О собрании комсомольского 
актива ДСФ

Наверное никто не прошел 
мимо листков-объявлений, на 
которых были помещены фото
графии кандидатов на должность 
секретаря бюро ВЛКСМ дорож 
но-строительного факуль т е т а. 
Многие знали: положение у ком
сомольцев Д С Ф  серьезное — 
какая-либо работа на факульте

те практически отсутствует, никто 
из членов бюро не смог повес
ти за собой, сам бывший секре
тарь бюро Д С Ф  исключен из ин
ститута за пьянку. Факты прямо 
ошеломляющие. И это в период 
перестройки в стране, в тот мо
мент, когда комсомольские орга
низации города готовятся до
стойно встретить XX съезд 
ВЛКСМ ! Поэтому от собрания 
комсомольского актива Д С Ф  я 
ждала принципиального разго
вора комсомольцев факультета с 
теми, кто подвел их. У ж  по

крайней мере, думала я, равно
душных к происходящему в за
ле не будет.

А  они были. Равнодушно был 
выслушан отчет о проделанной 
работе зам. секретаря по орг. 
работе А. Серебрянского, кото
рый прочитал его традиционно 
по бумажке тоже весьма равно
душно. Естественно, никаких от
кликов такой отчет не встретил.

На собрании были преподава
тели и члены партийного бюро 
факультета, был приглашен пред
ставитель Октябрьского райкома 
ВЛКСМ. Может, их присутствие 
сковывало комсомольцев? Не ду
маю. Просто трудно еще, види
мо, перебороть в себе страх, 
встать и сказать то, что дум а
ешь, не боясь показаться смеш
ным. Может, те, кто был членом

бюро факультета, не чувствовали, 
что с них спросят — отсюда и 
заведомо безразличное отноше
ние к своим обязанностям. И 
действительно: те, кто не спра
вился, не могли объяснить, по
чему так случилось. Ирина Суш- 
ко, ответственная за УВК, отве
тила скромно: «Причина — во 
мне. Не смогла людей организо
вать». И все. Никто не поинтере
совался, а дальше как она думает 
работать? Разобраться в работе 
УВК нужно было прежде всего: 
факультет неизменно занимает 
последнее место по успеваемости! 
Где гарантия в том, что на сле
дующем отчетном собрании 
Сушко сможет сказать что-то 
вразумительное о своей работе?

Выведен из состава бюро 
ВЛКСМ Д С Ф  А . Волков, секре-

рядов ВЛКСМ за недобросовест
ное отношение к порученному 
делу. Освобождены от обязан
ностей В. Видяшев, О. Филиппо
ва, П. Лазарев (им был объяв
лен строгий выговор с занесени
ем в учетную карточку), Л. Бон
даренко. А . Серебрянский вы
веден из состава бюро по соб
ственному желанию.

Наступил самый ответственный 
момент — выборы нового сек
ретаря и членов бюро. Каждый 
из кандидатов на должность сек
ретаря вставал и говорил о се 
бе, была возможность и у ком
сомольцев спросить у них все, 
что интересовало. Такая форма 
выборов, безусловно, в духе вре
мени: зал ожил. Плохо только 
то, что А . Рупп и Н. Канарский

дидатуры, сказав, что не спра
вятся. И поэтому ожидаемой кон
куренции почти не было. Более 
80% голосов получил Олег Туй- 
гунов, студент группы Д С  15-4, 
член КПСС, недавно вернувшийся 
из рядов С А . Иван Журавлев, вто
рой по количеству набранных го
лосов (9% ), был избран в состав 
нового бюро, куда вошел и Ни
колай Канарский. Также в соста
ве бюро прошли Сергей Тихонин 
Д С  14-3, Наташа Алексеева ДС 
25-3 и Нина Киршина ДС 14-3.

Хочется верить, что эти ребята 
сдвинут дело с мертвой точки. 
Сделайте все, чтобы факультет 
стал одним из лучших!

Н. БЕЛЯЕВА.Н А Ш И  М АЯК И составе ансамбля политпесни, который недавно успешно выступил в г. Мирном. «Хороший товарищ из «Товарища», — так кратко охарактеризовали Галю в комитете ВЛКСМ .

Перед вами Галина Оскорби- на — дисциплинированная студентка, справедливая староста, авторитетный бригадир СО «Товарищ». Учится только на «хорошо» и «отлично», так же можно оценить и ее пение в

Альбину Брусову, вероятно, узнают те, кто хоть раз видел выступления стройотрядовских агитбригад. Ни одно выступление агитбригады «Товарищ» не обходится без участия Альбины. Но Брусова не только поет или работает над сценарием: за 5 лет студенческой жизни многое можно вспомнить. Несколько лет командир педотряда на факультете, начальник штаба ССО  «Товарищ», член сборной института по волейболу, имеет I разряд по этому виду спорта. Участница теперь уже ансамбля политпесни «Товарищ». Несмотря на загруженность, бывает и в подшефных школах №№ 95 и 7.Учится Альбина на 5 курсе ДСФ , будет инженером-техно- логом. За годы учебы пришло осознание того, что путь выбран верно.Когда уже готовился этот материал, стало известно о том, что Центральный Комитет ВЛКСМ  наградил Альбину Брусову и Татьяну Светличную почетными грамотами за активное участие в стройотрядовском движении. Так держать, девушки!

СПОРТИВНЫЙ
зимы

ФИНИШ

Учиться отлично возможно!
ТРУДНО ЛИ СТАТЬ ЛЕНИНСКИМ 

СТИПЕНДИАТОМ!
— ДА, ТРУДНО, НО ВПОЛНЕ 
ДОСТИЖИМО, — ГОВОРИТ СТУ
ДЕНТКА ГРУППЫ С 14-1 НАТАЛЬЯ 
КУЗНЕЦОВА.Среди студентов (мы имеем в виду не отъявленных лентяев, а тех, кто учится средне, не делая особых усилий и успехов) укоренилось мнение, что ленинским стипендиатом стать почти невозможно без ущерба своему ' здоровью, личной жизни. Это наглядно доказывают данные нашего опроса студентов К И СИ , КГУ: примерно семеро из десяти не хотят такой интенсивной учебы. Но тем не менее ленинские стипендиаты есть в каждом вузе.Мы взяли интервью у одной из таких студенток — Натальи Кузнецовой. Что думает она по этому поводу?Н . Кузнецова: — Считаю, что студент должен выполнять задания качественно и в срок, вырабатывая привычку к систематическому труду — тогда достичь высоких результатов мож

но не перенапрягаясь.Некоторые могут сказать, что это устоявшиеся истины, просто слова, не привлекающие внимания. Но так считает человек, который своим трудом проверил верность этих истин. Думается, что в этом случае слова имеют вес. Однако не сек- •. г», что примерно половин.', студентов учится вполсилы. В чем тут дело? Жалеют себя или разочаровались в специальности, которую сами выбрали? А ленинские стипендиаты — эго люди, которые счастливо сочетают мечту и возможность? Вопрос Наташе: — Почему вы выбрали именно К И СИ ? Может быть, вы мечтали об этом еще в школе?— Мне посоветовал поступить сюда человек, который хорошо знает эту профессию. Вопрос о том, принесла ли учеба в КИ СИ  Наташе удовлетворение, мы сочли излишним. Факты говорят за себя.Какой вывод можно сделать из этого разговора? Бесспорно, многие выпускники оказывают

ся на распутье: обоснованно выбрать свой путь еще в школе удается немногим. Всем известно, как поступают в подобных случаях: идут в первый попавший вуз, не имея представления о своей будущей специальности. Это уже стало проблемой достаточно серьезной. Говорят, что нерадивые студенты и те, кто занимается подчас очень формально, заучивая, но не вникая в суть, учатся так оттого, что «не сошлись характерами» со своей будущей специальностью. Это не всегда так. Во всяком деле можно разобраться, а познав — полюбить. Скорей всего троечники — это те, кто не желает трудиться. Пробел в знаниях влечет за собой следующий пробел — и в результате пропадает всякий интерес к учебе и к выбранному делу. Для чего нужны стране врачи-троечники, юристы- середнячки, посредственные строители? Учиться отлично возможно — было бы желание.
Ю. БАЗАРОВА, М. ФИГУРИНА, 

студентки I курса филфака КГУ,

Расскажу об итогах выступления команды гр. Д С 24-2 на первенстве Госсовета СД СО  «Буревестник* по лыжным гонкам среди учебных групп вузов.Соревнования проходили на уютной т/базе «Юность», что раскинулась в сосновом лесу в 30 км от г. Кемерово. Принять в них участие приехали 22 команды со всех концов России: Архангельска, Владимира, Ярославля, Перми, Куйбышева, Омска. Тюмени, Удмуртии, Во- логды_ и других крупных городов. Честь нашего края предстояло защищать А . Лапшину, К. Конникову, В. Вшивкову, С . Шериак, Г. Топоровской, Т. Светличной, Е. Мокроносовой, Е. Авдеенко.В первый день соревнований в программе были гонки на 10 км у юношей и 5 км у девушек. И сразу же нашей дружной команде пришлось выдержать очень трудное испытание. Выяснилось, что приехали .мы на день позже и нам пришлое*, почти сразу с автобуса идти на старт. Но ребят не сломили трудности. Бежать пришлось без просмотра трассы, не зная, что тебя ждет впереди: крутой подъем или спуск. А  итоги оказались очень неожиданными. Алексей Лапшин занял 22 место, Валерий Вшивков — 5 место. Костя Конников — 2 место, и это из 125 участников. Не подвели ребят и девушки.

Они преодолели очень сложную пятикилометровую трассу, падали на спусках, но вставали и бежали дальше, усилием волн преодолевая крутые подъемы. И хотя среди девушек не было профессиональных гонщиц, они с честью завершили гонку. Лучшей из девушек была Галя То- поровская — 18 место. Итак, по итогам первого дня соревнований, наша команда заняла первое (!) место — вот уж действительно неожиданность!Во второй день командных соревнований в программе были эстафеты 4x5 км у мужчин и 3x4 у женщин. Все, и девушки, и ребята, пробежали свои этапы, выложившись до конца. И по итогам двух дней соревнований в упорной борьбе нашу команду обошла лишь команда Пермского политехнического института, выиграв у нас всего 2 очка.Третий день был днем отдыха. Состоялось награждение победителей и призеров, торжественный вечер и дискотека. А  в заключительный день проходили личные гонки на 15 км у мужчин н 10 км у женщин. Наш лидер Алексей Лапшин опять не остался без призов — он занял III место.Нашей команде поистине сопутствовал успех. Мы поздравляем ребят с отличным финишем зимнего сезона!Е . Н ЕФ ЕД ОВ.

За редактора Н. БЕЛЯЕВА.
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